

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Estado de Murcia y de la Región de Levante

Una campaña vil

La lectura asidua y diaria de los periódicos izquierdistas sugiere un concepto deplorable de su ética y procedimientos, totalmente indignos e inconfesables. Por sus cauces discurre una vena negra de odios y rencores, que son un corrosivo que práticamente va envenenando el alma del pueblo, que da suyo era amor y honrada.

Nos queremos refutar—conociendo—la compañía injuriosa que algunos rotativos se llevan a cabo en el aspecto religioso, social y político.

Diariamente se publican artículos de tenor desatemplado, de un oscurantismo atroz que después de atropellar la verdad acuden en forma violenta a la masa, para que se arroje sobre sagradas y limpias instituciones, cuyo honor queda hecho jirón y convertido en pútrico del proletariado.

La historia se repite, y el procedimiento es vil y averdado.

Hacer responsable a la Iglesia de los abusos del capitalismo es una palmaria injusticia y un desconocimiento absoluto de su doctrina, de su esencia, de su función social, de su historia y de la obra profundamente de mística y orisuladora de sus Pontífices, que, como León XIII, han escrito hermosos documentos en favor de los obreros, y recientemente es el mismo Pio XI el que ha defendido el salario familiar con un fervor y autoridad por nadie superado.

No obstante, periódicos de esta categoría y sin conciencia y con desdén en bofetadas de papel, el malhumor y el pesimismo de su impiedad, escribiendo con un desatado y gesto vohelano todas esas... ocurrencias que forman la trama negra y vil campaña que con gran persistencia se está llevando actualmente sobre el proletariado. Y el pueblo se empapa de esas notas editoriales, y va digiriendo todas esas especies truculentas y piosas, y va perdiendo las tímizamente la noción de la verdad.

Al pueblo se le engaña miserablemente abusando de tópicos macidos y de toda una literatura de... período suspicada de amezas impertinentes e layocando una libertad que no es precisamente ese señorío del alma sobre todas las facultades, de las cuales no se vale nunca—porque no debe valerle sino para el bien y para la verdad—; antes por el contrario, es una caricatura y antítesis que se registra en el género de un arbitrio desenfrenado.

En cuanto a la exposición de teoría de un orden y movimiento social, ya nos vamos cansando de observar que tan solo se presenta la parte atractiva de los programas y todavía no hemos visto la suficiente honradez de poner de relieve las desventajas e inconvenientes de las Llamadas teorías de socialistas y comunistas.

Se levanta la bandera de las reivindicaciones sociales, que son un jirón y una página original de la doctrina católica, pero todavía no se ha dicho a los obreros los inconvenientes que tendría la realidad de la improductión y del paro forzoso y de un Estado que mende en los hijos y fomenta el amor libre, destruyendo esa gran institución que se llama la familia.

Finalmente, las campañas políticas de algunos colegas son sencillamente

De Sociedad

LOS QUE VIAGAN

A Cádiz ha marchado para embarcar en el «Blas de Lezo» el segundo cte de la Base Submarina don Ramón Montero de Azcarrega.

—De Madrid han regresado el comandante de Ingenieros don Manuel Dueto y su bella esposa doña Josefina Tapeto.

—De Madrid ha venido el Ministro Plenipotenciario don Ginés Vidal para pasar unos días con su esposa doña Encarnación Saura Viñal de Vidal.

—A Gurgueta ha marchado en comisión del servicio, el médico de la Armada, don José Ros Costa.

—A Lorca ha marchado el abogado don Miguel Valdés con su esposa doña Encarnación Saura Viñal de Vidal.

—H. marchado a Zamora, en comisión, a donde ha sido destinado, el capitán de Policía de esta ciudad don Manuel Blanco, que durante el poco tiempo que ha permanecido en Cartagena supo ganarse generalísima popularidad por su afable trato y buen desempeño de su cargo.

Lamentamos su marcha y le deseamos muchas prosperidades.

—En el rúpico de hoy marchó a Madrid a posesionarse de su nuevo destino el Intendente de la Armada don Pedro Sola, con su distinguida esposa doña Flora Izquierdo y su bella hija Isabella.

ENFERMOS

Está mejorada de su enfermedad la esposa del notario de esta ciudad don Juan Girón.

LETRAS DEL TO

Confortado con los Santos Sagrarios falleció el jueves en la noche nuestro querido amigo don Manuel Matz Moncada, abogado y Secretario de la Cámara de la Propiedad Urbana.

El finado contaba 51 años de edad y gozaba en esta ciudad de muchas simpatías y amistades, pues era muy llorado en el acto del sepelio que tuvo lugar ayer tarde a las cinco y media, al que asistió numerosa y distinguida concurrencia.

Descanse en paz su alma y reciba su familia nuestro sentido pésame.

—Esta mañana en la capilla de las Siervas de Jesús se celebró un funeral por el alma de la virtuosa religiosa de dicha Comunidad Sor María de la Concepción Precioso Abril, fallecida anteayer.

Han asistido representaciones de comunidades religiosas y distinguidas personas, que han reiterado el pésame a sus compañeras de profesión.

La fiesta de hoy

Con motivo de celebrarse hoy la Fiesta Nacional de 2 de mayo, conmemorativa de aquella gloriosa jornada de la Guerra de la Independencia, no hubo oficinas en los centros oficiales en cuyo edificios ondeó la bandera de la República.

También fué fiesta en los colegios públicos.

Una «posición» indigna propia de unas ruinas.

Ante las majestades caídas cabe el respeto y la discreción del caballero que calla y olvida, pero nunca el ataque personal ni el arma vil que se dirige contra quien no puede defenderse ante una oleada de ciegos y libertinos de albañal.

Viendo la Prensa

Medidas de precaución en París. —El 29.—En una conferencia celebrada en este día por el Sr. L. V. con el período de Policia, el del momento del Spa, el director de la seguridad general y los representantes del ministro de la Guerra y el Sr. Mayor del Ejército el presidente [] ha dado instrucciones para la jornada del 1.º de mayo.

La sesión terminó con la publicación de resoluciones y medidas en la vía pública, y serán repelidos por los actos de «sabotaje», violación y atentado contra la seguridad del trabajo. Los extranjeros que participen en manifestaciones serán inmediatamente expulsados de Francia.

De «El Debate»

La última sesión celebrada por el Comité Ejecutivo del Crédito Agrícola hizo conocer el nuevo director general de Agricultura, que asistió por primera vez a la reunión, que se propuso por la representación en el Congreso a la Conferencia Nacional Católica Agraria, porque en esta actividad confesional y la revolución había venido a hacer obra buena.

—Hoy una medida pigrasa la de llevar a la escuela pública los libros de política del partido.

—Otra vez se repite esa explicación que se impone a los maestros sobre la significación de la fiesta del 2 de mayo, que por su origen por el carácter y por todo su sentido es un celoso socialista irrefragable.

—Educación de los niños que se educan en las escuelas del Estado los ideales de justicia, de paz y de amor al trabajo es cosa importantísima en toda labor educativa consciente de sus fines; pero violar tales ideales a la obra del partido socialista y hacérselo ver así a los niños, es un abuso inefable, que desconfía a las fuerzas políticas que lo realizan, pero que pueden seguir hablando de libertad...

[De «ABC»]

El parlamento con que el Gobierno quiere proceder en la materia religiosa, que no es más que el mismo, porque los católicos están descontentados, no pueden resistir ya a los quinientos de la República los de la fobia contra el catolicismo, y si aún pretenden de mantener su impopularidad. Varios periódicos del nuevo régimen ensuzan al señor De los Rios porque, en su en su momento tal, ha decidido implementar un decreto la libertad de cultos, olvidándose de que eso es cosa contraria a la fe católica, y sobre la cual sólo se puede renovar las Cortes, no un ministro, entre otras razones, porque hay un pacto bilateral con Roma, que se ha firmado.

Y, en su número del domingo, «El Socialista» invita al ministro de Instrucción para que dé un «kiss» a los católicos, ordenando que sean retirados de las escuelas públicas las imágenes religiosas, como si de una pizcada, y por disposición de un ministro, pudiera suprimirse la religión oficial. Ya es bastante que el Gobierno, en un poco contagiado de la pisa y de la fobia, se complazca en repetir un día si y otro también cómo tiene ya acordada la ponencia para proponer a las Cortes el imperio del laicismo y la separación de la Iglesia y el Estado.

Toda lo cual refutamos bien previo

Mancomunidad del Taibilla

Hemos recibido del Ingeniero Director de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla una interesante Nota explicativa del plan general de obras y situación actual del expresado organismo.

Al mencionado trabajo, digno de estudio, acompaña un cuadro de los Canales del Taibilla.

Turistas ingleses

Mañana a las once de la mañana se esperará en el puerto el procedente de Palma de Mallorca el vapor las «Antes» en el que viajarán 460 turistas que van a visitar los puertos del Mediterráneo.

Reconocerán a esta ciudad y asistirán por la tarde a la corrida de toros trasladándose muchos a Murcia para disfrutar sus obras de arte.

Según corrientes «O antes» zarpará a las siete de la tarde para Gibraltar.

Lotería Nacional

(P. r. e. l. e. o.)

Madrid.—En el sorteo celebrado hoy han correspondido los premios mayores a los siguientes números:

- 1.º 28.160 Barcelona.
- 2.º 9.795 Zaragoza.
- 3.º 32.209 Alicante.
- 4.º 10.060 Zaragoza.

La fotografía de más gusto y donde le dejan un recuerdo grato. Visítela para convencerse **MAYOR 18**

to. Pero va a conseguirlo para que oiga la venda de los ojos a las pocas gentes cándidas que ha podido creer en oráculos de totocada. Ya se ve el trabajo que cuesta el nuevo régimen y a sus adeptos el mantenimiento a regañadientes por un par de meses.

No hace muchas tardes, persona que por su apariencia y su aspecto parecía abigado a mayor templanza, decía en un «rito público» «Ahora tendrán los españoles que inventar otra cosa para sustituir a la Semana Santa, porque el año que viene no permitiremos que saquen las Cofrades al procesionero de algunas clases».

A eso se va, por lo mismo con más ligero de lo que a la paz de los espíritus convendría, si el Gobierno no tiene la cordura de retirar los empujones.

De «Gaceta del Sur»

Hablando de una gran costumbre antirrevolucionaria que propuso «El Debate» y las opiniones sobre ella de «ABC», «La Nación» y «La Esfera» dice al fin:

Lo que a nosotros nos duela es el espectáculo de indiferencia y de engorgimiento que dan las clases de orden Mayor respecto a lo que es posible. Porque que no las afecta en poco ni en nada la dilación presenta a la que se debe por el presente.

La fiesta del Trabajo

La manifestación socialista de ayer

Como ya habíamos preparado, se celebró ayer la fiesta socialista llamada del Trabajo o de primero de Mayo, que el Gobierno provisional de la República ha declarado fiesta nacional. No hubo que lamentar «dolor».

A las nueve y media de la mañana se organizó la manifestación socialista que saliendo de la plaza de España se dirigió a la plaza de toros por las calles reunidas. Firmaban en ella unos seis mil obreros, de distintas agrupaciones de esta ciudad, barrios y pueblos del término municipal llevando hasta unas cuarenta banderas rojas, alguna republicanas y dos músicas.

En cabeza marchaban presidiendo los concejales socialistas señores Zafre, Sánchez del Val, Hernández, Céspedes, Miralles, Aranda y otros elementos del partido.

A las diez y cuarto empezó el mitin en la plaza de toros, terminando a las doce menos cuarto.

Hablaron desde la tribuna levantada en el centro del ruedo nueve oradores por el siguiente orden: Roca de la Juventud Socialista, Batllorin; estudiante de la F. U. E.; Catalán, obrero; Taibillo, maestro de La Magdalena; Huici y Hernández, catechistas del Instituto; Mari y Lorente, obreros sindicalistas; y Zafre, tiente alcalde y jefe de la minería socialista del Ayuntamiento.

De sus discursos, (algunos leídos), sobre repetidos temas, propugnadores de libertad y de justicia y instigadores de duramente como enemigos de ellas al monarca desaterrado y al régimen ordo, entresacamos algunos de las manifestaciones hechas.

Se dijo que al triunfo de la revolución política ha de seguir el de la revolución social; se anunció la implantación del socialismo y después del comunismo; se dió la voz de alerta contra la reacción monárquica, haciéndose un llamamiento a las mejores para que acudan a las banderas en tal caso; se atacó al ejército, al capitalismo y al régimen capitalista y burgués. Se declaró que la confesión republicana socialista es el programa del momento, porque los socialistas son enemigos de esta república burguesa y se terminó con vivas a la república social.

El señor Zafre leyó igualmente las siguientes conclusiones que se elevan al Gobierno:

Jornada máxima de trabajo de ocho horas. Jornada mínima de trabajo de seis horas. Jornada máxima de trabajo de seis horas. Jornada mínima de trabajo de seis horas. Jornada máxima de trabajo de seis horas. Jornada mínima de trabajo de seis horas.

Terminado el mitin, la manifestación se dirigió por la Muralla de San Juan al Ayuntamiento, haciendo entrega al alcalde de las conclusiones.

Seguidamente se trasladaron las manifestaciones al paseo del Mar de Alfonso XII para descubrir la lápida que habla de dar el nombre de Pablo Iglesias al antiguo paseo, lo que llevó a cabo el alcalde de esta ciudad, tribuna colocada al «Módulo» de la primera farola del paseo, donde se ha colocado la lápida.

Después de descubrir el himno de la Internacional, el señor P. es el que pronunció un breve discurso, en el que alabó la acción de las organizaciones obreras recibiendo que justicia o justicia y